
DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ,

DEL SABADO 17 DE FEBRERO DE 1810.

SAN JULIAN DE CAPADOCIA.

El Jubileo de XL Horas está en la Iglesia Hospital de Mugerés.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 41' y se pone à las 5 h. 21'

Es el 14 de la Luna. Sale à las 5 h. 16' tard. y se pone à las 2 h. 00' mad. del 18.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del Trocadero.

Prim. baxa à las 6 h. 22' mad. | Seg. baxa à las 6 h. 44' noch.

Prim. alta à las 12 h. 33' m. dia. | Seg. alta à las 12 h. 56' md. del 18

X EDICTO.

La Junta Superior de observacion y defensa de esta plaza, que conoce la utilidad é importancia de la batería de San Fernando, debe procurar por todos medios su absoluta conclusion. Ni el corto número de fuerzas enemigas, ni la disminucion que diariamente experimentan quando se acercan á nuestra isla, ni las tropas auxiliares que han desembarcado deben distraer á Cádiz de sus principados empeños. Forzoso es llevarlos hasta el extremo, porque pudiendo variar las circunstancias de un momento á otro, seria imperdonable que alguna desgracia nos encontrase desprevenidos. Así pues, ha resuelto la Junta repartir el trabajo de dicha obra por barrios, señalando tres para cada dia; y siendo diez y siete los de esta ciudad, deberán concurrir so-

los dos en el dia sexto ; pero se señalarán los dos barrios mayores , cuyo número de vecinos igualará al de otros tres juntos.

Principiarán los turnos desde el dia de mañana , y para inteligencia de los vecinos á quienes corresponda , y á los sucesivos , se fixarán papeles en las respectivas esquinas , con cuyo requisito nadie podrá alegar ignorancia.

No se exigen por ahora papeletas que hagan constar la concurrencia de cada vecino , pero se encarga á los Tribunales de Vigilancia y á los Caballeros Comisarios de barrio que la zelen escrupulosamente , y que miren esta falta como un delito sujeto á la pena arbitraria , que debe guardarse segun el interes del objeto á que contraviene el infractor , y la urgencia del tiempo.

Solo podrá excusarse el enfermo ó legítimamente impedido ; pero deberá hacer constar qualquiera de estos extremos ante el Tribunal de Vigilancia.

No será impedimento la necesidad en que se hallan algunos de buscar el sustento con su personal trabajo ; pues á estos se les abonará el jornal de un peon , y se considerará su servicio como el mas benemérito.

Los sujetos acomodados que se hallen en el caso de atender á sus peculiares negocios , tampoco son dispensados de la concurrencia al trabajo el dia que les comprehenda ; pero podrán buscar con su dinero ó relaciones persona de otro barrio , que aquel dia no estuviere en turno , á que lo substituya.

Los forasteros están sujetos igualmente á las reglas prescritas , pues los efectos les interesan igualmente ; y deben concurrir al servicio de esta plaza , que es de España , y que los alimenta en su seno.

La Junta encarga el zelo y la observancia de estos capítulos , y aunque lo previene así á los Jueces de Policía , é impone penas á los contraventores , está satisfecha de que no llegará el caso de ejecutarlas , pues conoce la nobleza y patriotismo del pueblo á quien representa , y lo hace notorio por medio de este edicto , que se fixará en los sitios acostumbrados. Cádiz 14 de Febrero de 1810. — Por acuerdo de la Junta Superior. — Manuel María de Arce , Secretario.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

Los periódicos de Francfort aseguran que en breve esperan tener en aquella ciudad una *augusta y espléndida* ceremonia. Probablemente será la coronacion de Bonaparte por Emperador de Occidente.

Las cartas de Viena refieren que tendrán que salir de dicha capital todos los emigrados residentes en ella desde 1798.

Ya han comenzado á desfilir de Paris para sus estados los Reyes de nuevo cuño. Gerónimo y su esposa estarán ya en Westfalia. El Rei y la Reina de Baviera y el de Wirtemberg tambien van ya de marcha. Este indica que Napoleón dexa para mas adelante su nuevo casamiento.

La toma de la isla de Borbon por los Ingleses es un suceso muy importante por ser aquella isla el punto de reunion de los buques de la marina Francesa, y en particular de los de guerra, que tanto daño hacian á los que se empleaban en el comercio de la India.

Se confirma la gran victoria que en las inmediaciones de Silistria alcanzaron los Turcos. Duró la accion casi dos dias, y un cuerpo de Albaneses que llegó al anochecer del segundo decidió completamente, obligando á los Rusos á repasar el Danubio, dexando en manos de los vencedores gran número de prisioneros y alguna artillería. Con tan plausible motivo hubo iluminaciones en Constantinopla por tres dias consecutivos.

NOTICIAS DE CADIZ.

Dia 16. — Segun el último parte recibido de la Isla continúan los enemigos conduciendo maderas para la construccion de baterías, lo que se procura estorbar con el fuego de las nuestras, que no ha dexado de causarles pérdida. — Un regimiento Portugues viene á aumentar las fuerzas que en esta comarca se reunen. — Han llegado de Ayamonte vários empleados de Real Hacienda, algunos oficiales y 199 soldados. — Por declaracion de un práctico de los de este número, que se fugó de Rota, se sabe que allí solo tienen los enemigos de 30 á 40 hombres de caballería, y que el martes entró de Tanger con

bandera francesa un falucho que quedaba anclado. Un individuo, que tambien ha logrado fugar del Puerto de Santa Maria, declara que en dicha ciudad tienen únicamente un regimiento y un batallon; que han saqueado las casas que encontraron cerradas; recogieron á todos los habitantes las armas; han compuesto el puente de barcas, y obligan á trabajar á todo carpintero. Añade que corria la voz de venir por la espalda el Señor Marques de la Romana con 70 mil hombres, y que á la una de la tarde (segun aquí inferimos al ver los dos coches y la caballería que á las doce y media baxaban por el camino Real, observando al mismo tiempo balcones colgados y tropa formada en el campo de guia) entró el filósofo Rei en dicha ciudad, habiéndose mandado colgar las calles *so pena de la vida*. Ya tenemos pues al buen Señor imitando á la zorra de la fábula. Gaditanos, *valor, constancia, union*, y jamas madurarán las *ubas* de tan condiciada parra.

X AVISO. — El Plutarco de la Revolucion Francesa. Obra traducida del Ingles. Quaderno tercero. Está en prensa el cuarto, y se dará á la mayor brevedad. — Se hallará en la Imprenta de este periódico.

OTRO. — Josefa Fernandez Primeriaza, de edad de 22 años, solicita una casa para criar: tiene quien la abone. Darán razon en la plazuela del Hospital del Rei, esquina á la del Sacramento, cuerpo principal, núm. 146.

OTRO. — Quien se hubiese encontrado un saco que fuese zergon, lleno de varias prendas de ropa, que se conducian en los dias que se prohibió la entrada en esta ciudad, lo entregará en la casa de Soledad chica, preguntando por Manuel Laesa, quien dará noticia de la ropa que contenia, y el hallazgo.

Febrero 16 — Vales Reales. — Sin curso.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.